

Desde foro, se impulsan propuestas en favor del pueblo Peñón de los Baños

- *Participantes coinciden en la necesidad de atender las demandas de los pueblos y barrios de la capital del país*

25.03.24. Con el objetivo de reconocer la riqueza cultural del pueblo Peñón de los Baños a través de un recorrido histórico, así como identificar los retos y oportunidades que enfrenta actualmente, se realizó el foro “El Pueblo Peñón de los Baños, perspectiva desde las Ciencias Sociales”.

Al inaugurar el evento, el diputado Christian Moctezuma González afirmó que visibilizar la realidad que se vive en esta comunidad permitirá generar propuestas que atiendan las necesidades de la ciudadanía, desde la participación activa del Congreso de la Ciudad de México.

El legislador recordó que anteriormente presentó una iniciativa que reformó diversas disposiciones de la Ley de la Defensoría Pública local y establece la figura de "persona defensora pública especializada en pueblos y comunidades indígenas y afromexicanas", ya que los pueblos necesitan ser defendidos desde una perspectiva que comprenda su lengua, cultura y cosmovisión.

El congresista Moctezuma González aseveró que el foro no sólo reconoce la riqueza cultural de esta población, a través de la exposición histórica, cultural, económica, social y política. Además, permite incrementar la empatía y cohesión social, que, a su vez, fomenta la garantía de los derechos humanos.

Finalmente, externó su disposición para que este espacio de diálogo sirva de recordatorio para toda la esfera política, respecto a la deuda histórica con la ciudadanía que habita en el pueblo Peñón de los Baños.

Durante su participación, Florentina Santiago Ruiz, representante del pueblo Peñón de los Baños, sostuvo que en las 16 alcaldías existen pueblos originarios e indígenas, por ello la importancia de implementar políticas públicas que atiendan directamente las necesidades de sus habitantes.

El representante del Consejo del Pueblo Peñón de los Baños, Itzamatul Vázquez Juárez, precisó que la realización de este foro permite visibilizar la riqueza cultural y social de la



CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL
SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN



II LEGISLATURA *"II Legislatura, Legislatura de la no discriminación"*

comunidad, además de poner a consideración las áreas de oportunidad que deben ser atendidas para el beneficio de las y los locatarios.

Durante la primera mesa "Esbozo histórico", participaron el investigador del Instituto de Investigaciones Históricas de la UNAM, Sergio Miranda Pacheco y el integrante del Consejo del Pueblo Peñón de los Baños, Magdaleno Olvera Cedillo.

En la segunda mesa, titulada "Tradiciones y costumbres actuales", tomaron parte Ramón Samaniego, organizador del Carnaval Barrio de la Ascensión Familiar 2.0; así como Víctor Rodríguez Buendía y Facundo Rodríguez Gutiérrez, de la Unión de Barrios del Pueblo Peñón de los Baños, quienes se refirieron a las particularidades de sus fiestas populares.

El desarrollo de la tercera mesa "Retos y oportunidades" estuvo a cargo del doctor Eric Hernández Ramírez, técnico académico del Instituto de Investigaciones Económicas y de Diana Paola Doval Cruz, asesora legislativa en el Congreso de la Ciudad de México.

--oOo--

CONGRESO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO